

III

En juillet 1877, il prête, au Palais, le serment d'avocat' et commence à pratiquer en société avec un Maître distingué d'alors, le Colonel Guillaume Amyct. Là, il s'aperçoit que le bagage de science juridique dont on nous charge à l'Université—quels que soient d'ailleurs, la bonne volonté et le magnifique enseignement des professeurs— ne correspond pas, tout à fait, aux exigences d'une jurisprudence toujours variable, selon les cas, mobile et par suite excessivement difficile à fixer, surtout dans notre province, où l'on applique simultanément la loi anglaise et française. Malgré la sécheresse du travail qui rend la tâche ingrate—comme il nous l'a souvent avoué,—il refit complètement son Droit et par étude soutenue, il est parvenu à une maîtrise qui l'honore et lui a apporté la fortune.

Quelques mois plus tard, il entre comme associé dans le bureau de l'honorable Réal Angers, leader du parti conservateur à Québec, sous la raison sociale de Angers, Larue, Casgrain & Angers.

A la mort du juge Alleyn, l'Université Laval l'appelle à la Chaire de Droit criminel.

Il sera désormais un avocat dans toute la plénitude de l'expression. Mais il y a ça...? La politique l'attire, lui sourit, le cajole, lui fait de l'œil. Restera-t-il insensible à tous ces appels séduisants? Malgré ses invites répétées, il tient ferme. Quelquefois, quand il y a nécessité absolue, il ira porter secours à un ami en danger. Il est même l'un des fondateurs du club Cartier; mais on dirait qu'il va saluer d'un adieu définitif cette enjoleuse qu'il sait si traîtresse, si frivole, si coquette, si brutale quand elle se met à faire des siennes. Mais non, elle le ténait par un pan de sa robe.—C'est une amante tenace, cette gueuse ensorcelante—! Elle sut attendre son heure. Un peu plus tôt, un peu plus tard, il devait tomber dans ses filets.

Charles Langelier tout jeune, Charly Fitzpatrick, Miville Dechènes, L.-P. Pelletier, Adélar Turgeon, ses camarades plus jeunes étaient à la veille de jouer un rôle prééminent dans la Législature... pourquoi pas lui?

Cependant, il n'avait pas perdu son temps dans son bureau d'avocat. La clientèle affluait et tout en préparant de gros